



Universidad Puerto Rico en Río Piedras

COMUNICADO DE PRENSA

3 de marzo de 2025

Centro de Estudios del Desarrollo (CED) publica análisis: tasas de pobreza bajan con la escolaridad, pero son mayores para las mujeres

Río Piedras, P.R. – El Centro de Estudios del Desarrollo (CED) de la Universidad de Puerto Rico en Río Piedras publicó en días recientes un análisis de los estimados de pobreza en Puerto Rico para la población con 25 años o más. Esto basado en los últimos datos publicados por el Negociado del Censo para el año 2023. Para ese año 2023 en Puerto Rico, la tasa de pobreza para las mujeres con 25 años más fue de 39.2% y para los hombres con 25 años o más fue de 33.4%.

Sin embargo, las tasas de pobreza para ambos sexos varían directamente con los niveles de escolaridad. Las mujeres con un bachillerato o más de escolaridad tuvieron una tasa de pobreza de 18%, mientras que esta tasa para las mujeres con menos de un cuarto año fue de 65%. En el caso de los hombres, los que no terminaron el cuarto año reportaron una tasa de pobreza de 59%, la cual fue cinco veces mayor que la tasa de pobreza de los hombres con un bachillerato o más de escolaridad (11%).

“Es decir, hay una correlación estadísticamente significativa entre los niveles de escolaridad y la incidencia de la pobreza: a mayor escolaridad, menor es la probabilidad de vivir bajo los niveles de pobreza. Los funcionarios públicos que a veces preguntan cómo se puede reducir la pobreza en Puerto Rico, sepan que la educación superior es una herramienta que funciona.”, manifestó el Dr. José Caraballo Cueto, director del CED de la UPR en Río Piedras.

Por otro lado, hay una disparidad en la pobreza adolecida por cada sexo que se mantiene para distintos niveles de escolaridad. Esa disparidad por sexo es tal que las mujeres con algunos años de universidad o grado asociado tienen una tasa de pobreza mayor que los hombres que llegaron hasta el cuarto año de escuela superior o su equivalente.

El economista e investigador explicó que “estas diferencias por sexo se pueden atribuir a que el mercado no valora los niveles de escolaridad de las mujeres de la misma forma que valor a los de los hombres. Esto es consistente con el estudio que publicamos la Dra. Segarra y yo en la revista científica ‘Economía’ en 2019.”.

CONTACTO: **Yari Rivas**
Asesora mediática
787.403.7520
media.cayey@upr.edu



Universidad Puerto Rico en Río Piedras

El CED es una entidad recién creada en la UPR en Río Piedras para realizar consultoría en temas relacionados al desarrollo económico y humano. Sus trabajos serán publicados en la División de Educación Continua del primer centro docente de Puerto Rico.

###

CONTACTO: **Yari Rivas**
Asesora mediática
787.403.7520
media.cayey@upr.edu